

María Concepción Chávez

President

Federación Panamericana de Profesionales de Enfermería (FEPPEPEN)

María Concepción Chávez is a distinguished nursing leader with extensive experience in academia, professional associations, and public administration. She holds a PhD in Public Health from Miami International University, a bachelor's degree in nursing from the National University of Asunción, and postgraduate studies in hospital management, human resources, and environmental training.



In her political career, she served as Municipal Councillor of Asunción (1991–1996) and has actively promoted professional training, coordinating the Expert Course in Nursing Care in partnership with the General Council of Nursing of Spain, benefiting more than 800 Paraguayan professionals. She has also been a guest lecturer in leadership programmes at FUDEN in Spain.

Chávez was President of the Paraguayan Nursing Association for three terms (2004–2017) and co-founded the National Federation of Health Workers. She has advised the Vice-Ministry of Public Health and the Social Security Institute and continues as a lecturer at the UNA Faculty of Nursing.

Since 2021, she has served as President of FEPPEPEN, leading regional policy processes and advancing nursing leadership across the Americas. An international speaker in over 20 countries, she is recognised for her role in strengthening the nursing profession in Latin America and the Caribbean.

FRENCH

President

Federación Panamericana de Profesionales de Enfermería (FEPPEPEN)

María Concepción Chávez est une éminente infirmière qui possède une vaste expérience dans le milieu universitaire, les associations professionnelles et l'administration publique. Elle est titulaire d'un doctorat en santé publique de l'Université internationale de Miami, d'une licence en sciences infirmières de l'Université nationale d'Asunción et d'un diplôme de troisième cycle en gestion hospitalière, ressources humaines et formation environnementale.

Au cours de sa carrière politique, elle a été conseillère municipale d'Asunción (1991–1996) et a activement promu la formation professionnelle, en coordonnant le cours d'expertise en soins infirmiers en partenariat avec le Conseil général des soins infirmiers d'Espagne, dont ont bénéficié plus de 800 professionnels paraguayens. Elle a également été conférencière invitée dans le cadre de programmes de leadership à la FUDEN en Espagne.

Mme Chávez a été présidente de l'Association paraguayenne des infirmières pendant trois mandats (2004–2017) et a cofondé la Fédération nationale des travailleurs de la santé. Elle a été conseillère auprès

du vice-ministère de la Santé publique et de l'Institut de sécurité sociale et continue d'enseigner à la faculté de soins infirmiers de l'UNA.

Depuis 2021, elle est présidente de la FEPPEPEN, où elle dirige les processus politiques régionaux et promeut le leadership infirmier dans les Amériques. Conférencière internationale dans plus de 20 pays, elle est reconnue pour son rôle dans le renforcement de la profession infirmière en Amérique latine et dans les Caraïbes.

ESPAÑOL

Presidenta

Federación Panamericana de Profesionales de Enfermería (FEPPEPEN)

Reconocida profesional de la salud, con amplia trayectoria en el ámbito académico, gremial y gestión pública. Doctora en Salud Pública por la Universidad Internacional de Miami (EE. UU.) y Licenciada en Enfermería por la Universidad Nacional de Asunción. Complementó su formación con una Maestría en Gerencia y Administración Hospitalaria, además de Posgrados en administración hospitalaria, gestión de recursos humanos y formación ambiental.

En el ámbito político, ejerció como Concejal Municipal de Asunción (1991-1996). Ha impulsado la formación profesional coordinando el Curso de Expertos en Cuidados de Enfermería, en cooperación con el Consejo General de Enfermería de España, del cual egresaron más de 800 profesionales en Paraguay. También es docente invitada en los cursos de liderazgo de la FUDEN en España.

Fue Presidenta de la Asociación Paraguaya de Enfermería durante tres periodos consecutivos (2004-2017), además de cofundadora y vicepresidenta de la Federación Nacional de Trabajadores de la Salud.

Se desempeñó como asesora del Viceministerio de Salud Pública y de la Presidencia del Instituto de Previsión Social, y es Docente de la Facultad de Enfermería de la UNA.

Actualmente, coordina el área de Educación del Hospital de Clínicas, es asesora técnica en el Instituto de Previsión Social y asesora permanente de la Asociación Paraguaya de Enfermería y del Consejo Regional de Enfermeras del Mercosur.

Desde 2021 ejerce como Presidenta de FEPPEPEN, liderando procesos regionales de políticas públicas y liderazgo en enfermería.

Ha participado como conferencista en más de veinte países de América, Europa, Asia y África, y presidió el Congreso Paraguayo de Enfermería en seis ediciones, consolidándose como referente en el fortalecimiento de la profesión en Paraguay, Latinoamérica y Caribe.